
真光寺川通信 
１２月 冬号 --通算第２０５号-- ２０２３年１２月１０日    

２02３年を振り返って 

－ ４年ぶりの真光寺川まつり大盛況 － 

  

       

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

型コロナウイルスのパンデミックで、３年間

中止していました「真光寺川まつり」を 7月 23

日（日）下堰親水で開催致しました。心配されてい

た熱中症警戒アラートは出ず、心地よい？暑さの

中、午前 10時〜12時に川遊びを中心に実施致し

ました。 

小学生くらいの子供たちやご両親などが次々と

来られ約 350人の参加となりました。予想外の人

出で用意した飲み物が途中になくなり失礼いたし

ました。 

魚捕り、水鉄砲、プールなどで遊びに興ずる子供

たちの笑顔が印象的でした。 

筆すべきことはもう１つ、「真光寺川を清流

にする会」が町田市教育委員会から多年にわたり学

校支援ボランティアとして活動したことで感謝状

をいただいたことです。 

月の新年散歩は新型コロナウイルス流行の

ため中止しました。 

川の内外の清掃は３月から 12月まで 10回、毎

月第２日曜日の予定でしたが、６月、8月は雨のた

め中止致しました。毎回参加の会員数は 10 数名

でした。プラスチックの袋や傘、鉄の棒など多種

のゴミを拾いました。 

６月初めの大雨、風で広袴調整池の内周道路に

水が溢れ、中央の柳が倒れました。 

今年も行政が動いてくれました。東京都南東建

では、7月、８月、10月の３回、遊歩道の植え込

みの除草、植栽の剪定を実施してくれました。川

まつり前には下堰親水近辺を入念に除草してくれ

ました。 

６月 12日には鶴川二小の３年生全員に「真光寺

川と真光寺川を清流にする会」の話を致しました。

21日に下堰親水で川体験をしました。 

７月４日に鶴川三小４年生全員に「真光寺川と真

光寺川を清流にする会」の話を致しました。 

10 月～来年３月の活動期間で、鶴川二小４年生

が「地域のために出来ることを考えよう」のテーマ

の一つとして真光寺川を取り上げています。 

光寺川には沢山の魚が生息しています。６月

１日よりアカミミガメとアメリカザリガニが条件

付き特定外来生物（捕らない、捨てない、拡げない）

子供が遊べるふるさとの川へ、自然豊かな川の散歩道に、 きれいな川にしましょう！ 

に指定されました。残念ながら両方とも真光寺川

には生息しています。カルガモ、バン、カイツブ

リが繁殖しています。ギンヤンマ、オニヤンマ、

オハグロトンボ、アキアカネなどトンボも沢山飛

んでいます。 

くの真光寺川の里親の皆様からのご厚志を

頂戴致しました。これにより会の維持運営ができ

ますことを感謝申し上げます。 

 

真光寺川里親の会・真光寺川を清流にする会 

代表 山本隆治 
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（真光寺川まつり 大変多くの方にご参加頂きました） 



 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９月～１１月は鶴川１丁目の

山口様、鶴川５丁目の本田様か

らのご寄付にめだかポストのご

寄付で合計 13,600 円でした。 

当会の活動に対しお寄せいただいたご厚志に深く感謝

いたします。 

 

 

１月・２月は寒さが厳しいのでお休みです。 

☆３月１０日（日） 

☆集合：９：３０ 下堰親水広場 

（能ヶ谷４丁目、魁力屋ラーメン店裏） 

☆持物：軍手。その他ごみ袋、火ばさみ、 

長靴などは一部用意があります。 

☆解散予定 １１：００  

真光寺川の川の中と川の周辺のゴミを分担して拾い

ます。 １回だけ、ちょっと参加の方も大歓迎です。 

ご一緒に川をきれいにしませんか。 

 

 

 

 

９月、１０月の清掃は穏やかな天

気、１１月は一転、急に冷え込みまし

た。この季節、草むらのゴミを拾って

いると、いつの間にか草の種がびっ

しりくっついています。目立つのはア

メリカセンダングサの種で、服につい

たら簡単に離れないよう、かぎ状の引っかかりがあり

ます。この草の生存戦略に一役買っています。 

ゴミは相変わらず沢山ですが、めげずに拾います。 

日付 人数 ゴミの量 

9月 10日 10名 11袋(うちﾋﾞﾝ･缶･ﾍﾟｯﾄﾎﾞﾄﾙ 2、PC･

金属類 3) 

10月 8日 9名 14袋(うちﾋﾞﾝ･缶･ﾍﾟｯﾄﾎﾞﾄﾙ3)、傘4

本他 

11月 12日  8名 7 袋(うちﾋﾞﾝ･缶･ﾍﾟｯﾄﾎﾞﾄﾙ 2)、傘 3

本、自転車 1台、ﾊﾞｲｸ 1台他 

 

 

 

鶴川二小４年生は「地域のためにできることを考えよ

う」をテーマとした学習をスタートさせました。 

９月～１０月は、まず地域活動しているグループの活

動目的や内容、困っていることなど、直に話を聞こうとい

うことで、当会もご依頼を受けて９月２６日の授業でお話

をしました。 

当会は真光寺川を清流によみがえらせ、生き物が戻

り、子供たちの楽しい遊び場になることをねがって会を

作ったことや清掃、水質を良くすること、川まつり、学習

への支援などを行なってきたことをお話しし、そのうえで

考える例として「川の水をきれいにするためにできるこ

とはないでしょうか」など挙げてみました。 

子供達はこれを受けて１１月に自分たちでできること

考え、１２月には第１次のやってみよう案をまとめるとの

ことでした。子供達が 

どんなことを考えてく

れるのか楽しみにして

います。 

（黒田記）  

私 た ち の 行 動 基 準 

１，私たちの活動は、 

地元や地域の人たちに支持されているか。 

２，私たちの活動は、  

自然に対して謙虚であるか。 

３，私たちの活動は、  

誰にも解るように説明されているか。 

 

☆真光寺川を清流にする会 代表：山本隆治    

事務局：黒田 TEL/FAX:042-708-4269                     

☆真光寺川を清流にする会のＨＰ  

http://www.shinkojigawa.com/ 

e-mail: kawasemi@shinkojigawa.com 

この度、学校支援ボランティアとして学校教育の向上

と発展に寄与した功績を認めて頂き、１０月２５日に町

田市教育委員会から感謝状を頂きました。 

当会は、鶴川第三小と鶴川第二小の授業で子供達

に真光寺川の自然の素晴らしさ、川にゴミを捨てないで

欲しいことなどをお話ししています。 

これからも、将来を担う若い人

たちに地域の自然の素晴らしさ

を知ってもらうために活動を続け

ていきたいと思います。 

鶴川二小「地域のためにできることを考える」学習 

町田市教育委員会から感謝状 

 

 

 

めだかポスト： お礼 ９月～１１月の清掃報告 

３月の清掃（クリーン作戦）予定 

http://www.shinkojigawa.com/
mailto:kawasemi@shinkojigawa.com

